

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine :* Marche suivie par le Séminaire de Rimouski, pendant l'espace de dix années.—Quelques détails sur le Séminaire de Rimouski, fournis par un ancien élève de cette institution.—Conversions au catholicisme dans le diocèse de Rimouski ; le clergé dans ce diocèse.—M. Pierre Lafrance caissier de la "Banque Nationale ;" c'est un ami dévoué de l'agriculture.—Compte-rendu d'une séance littéraire, dramatique et musicale, donnée par quelques demoiselles du Village de Kamouraska, au profit du Couvent de Kamouraska.

*Causerie Agricole :* Des prairies naturelles.

*Sujets divers :* Rapport de la Société d'horticulture du comté de Pislet, tel que présenté à une assemblée générale de ses membres, par M. Auguste Dupuis, secrétaire correspondant de cette Société.—Programme et règlement du Cercle agricole de Saint-Alexandre de Kamouraska.

*Choses et autres :* Billets de banque contrefaits.—Directeurs de la Société d'agriculture No. 2 du comté de Beauce.—Causes d'insuccès chez le cultivateur.

*Recettes :* Guérison des cors aux pieds, au moyen de citron.—Pommade de concombre.

*A nos abonnés retardataires.*—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la *Gazette*. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevions au-delà de mille piastres : ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la *Gazette*, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la *Gazette*, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Le Séminaire de Rimouski.*—Nous empruntons à une circulaire de Sa Grandeur Monseigneur Langevin en date du 15 janvier 1882, les intéressants détails suivants, faisant connaître la marche suivie par cette importante institution, depuis sa fondation :

"Le Séminaire de Rimouski, à mon arrivée, était un simple collège industriel, qui avait 75 élèves. Après en avoir fait un collège classique et l'avoir fait reconnaître comme tel par le Département de l'Instruction Publique, je l'ai érigé en Séminaire diocésain le 4 novembre 1870, et l'ai fait incorporer civilement le 24 décembre suivant, par la Législature provinciale. Cependant, dès le 13 octobre 1867 ; j'y établis canoniquement une Congrégation de la Sainte Vierge, qui était affiliée à celle du Collège romain le 11 janvier 1870.—Le Grand Séminaire était affilié à l'Université-Laval le 14 janvier 1869, et le Petit Séminaire le 17 avril 1872. Jusqu'ici, notre Séminaire a eu 6 bacheliers en théologie, 1 maître-ès arts, 2 bacheliers-ès arts, 5 ès-sciences et 1 ès-lettres. Le prix du Prince de Galles a été remporté trois fois dans les sciences par des élèves de l'institution.

"Année moyenne, le nombre des élèves est maintenant d'environ 140.—Un édifice spacieux en pierre, de 250 pieds de front, avec deux ailes de 100 pieds chacune, et une partie centrale de 90 pieds, sur une largeur uniforme de 50 pieds, à trois étages et une haute mansarde, fut commencé en 1870, et béni solennellement le 31 mai 1876. Il n'avait pas servi cinq ans lorsqu'un désastreux incendie est venu le réduire en cendres le 5 avril dernier.

"Depuis quinze ans, notre Séminaire a fourni 23 prêtres, 12 avocats, 1 notaire, 11 médecins, 5 arpenteurs, 1 architecte, 2 ingénieurs civils, 14 se livrent au commerce."

Nous lisons dans le *Courrier du Canada*, sur les renseignements suivants d'un "Ancien élève" du Séminaire de Rimouski, sous le titre :